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Интервью с генеральным директором Я.Г. Ротмистровым
С Днем рождения, «Москоллектор»!

Издание Государственного унитарного Предприятия города Москвы по эксплуатации коммуникационных коллекторов «Москоллектор»

– Яков Геннадьевич, 17 октября ГУП 
«Москоллектор» исполняется 27 лет. Пусть не 
юбилейная дата, но все же – День рождения 
предприятия. Кроме того, 7 октября Мэр 
Москвы С.С. Собянин продлил Ваш трудовой 
договор на пять лет. То есть обозримое буду-
щее по-прежнему связано с «Москоллекто-
ром», Вы будете работать во главе нашего 
предприятия. А это – хороший повод для под-
ведения итогов сделанного за предыдущий 
период и планирования будущего. 

Возглавив предприятие в 2012 году, Вы 
провели ряд кардинальных структурных изме-
нений, пошли по пути внедрения новейших 
технологий и оборудования. Какие начина-
ния сегодня Вы могли бы назвать удачны-
ми?

– Проработав три года, могу отметить, что, 
раз Мэр продлил мою трудовую деятельность в 
качестве генерального директора ГУП «Москол-
лектор», оказал доверие, то, значит, работа 
нашего предприятия в городе признана. И это, 
безусловно, заслуга не моя лично, а коллекти-
ва Москоллектора. Люди не захотели жить 
по-старому, приняли перемены. Весь свой 
наработанный профессиональный опыт я 
использовал для того, чтобы сдвинуть с мерт-
вой точки инвестпрограмму, продолжить стро-
ительство коллекторов в городе. Мы впервые 
смогли заняться комплексной реконструкцией 
действующих объектов.

Первой ласточкой был коллектор «Горьков-
ский», в самом центре столицы. Сейчас «на 
выходе» коллектор «Лужники» – знаковый объ-
ект предстоящего Чемпионата Мира по футбо-
лу. На 2016 год запланированы работы в 
четырех коллекторах: «Нибо Наука», «Красно-
сельский», «Варшавский», «Крупский». Суть 
комплексной реконструкции заключается в 
том, что мы в коллектор «заходим» один раз, 
ненадолго, но делаем там все капитально и 
навсегда.

Но самое главное, что я хотел бы признать 
удачным, – сдвиг в мировоззрении, измене-
ние тех стереотипов мышления, что сложились 
в коллективе предприятия за многие годы. Что 
тут скрывать, это оказалось самым трудным! 
Годами в ГУП «Москоллектор» насаждалась 

чуждая для меня идеология невосприятия все-
го креативного и передового. Мало-помалу у 
нас изменился сам подход к эксплуатации объ-
ектов, к нашей повседневной жизни на пред-
приятии. Постепенно мы отремонтировали и 
модернизировали все здания и помещения 
предприятия, перешли на новую спецодежду. 
Индикатором положительных изменений я 
считаю победы наших специалистов в конкур-
сах профессионального мастерства, победы 
предприятия в городских конкурсах.

– Яков Геннадьевич, Вы руководите людьми 
всю свою жизнь и как никто другой понимае-
те, что люди – в основе любого производства. 
Они должны знать, что от хорошей работы 
предприятия и от качества работы каждого 
сотрудника напрямую зависит их благосостоя-
ние. Как в этой связи строится социаль-
ная политика предприятия? Ведь 2015 год – 
кризисный для России, для всего мира. Как 
выживает ГУП в столь непростых эконо-
мических условиях?

– Мы сумели сохранить все социальные 
блага, о которых заявили в свое время в Кол-
лективном договоре. В следующем году исте-
кает срок его действия, будем принимать 
новый. На сегодняшний день мы выполняем 
все положения Коллективного договора. 

– Яков Геннадьевич, Вы – за внедрение в 
производство инновационных технологий и 
нового оборудования. Как предприятие 
справляется с ситуацией импортозаме-
щения? Не страдает ли от отечественных 
аналогов качество эксплуатации объек-
тов?

– На сегодняшний момент предприятие 
перешло с немецкого электрооборудования 
на российское, произведенное в Казани. Мы 
активно работаем с Роснано в оптимизации 
электрических нагрузок. Сейчас тестируется 
опытная партия электрических гирлянд, кото-
рая в перспективе будет использоваться как 
рабочее и аварийное освещение коллекторов.

На сегодня мы вполне удовлетворены под-
ходом к импортозамещению. Ничего в ущерб 
качеству эксплуатации мы не делаем.

– Как деятельность ГУП «Москоллектор» 
отражается на жизни города, в чем 
заключается польза от коллекторного 
хозяйства, смысл работы предприятия?

– В соответствии с программой «Моя улица», 
облик города непрерывно меняется. Мы обра-
тились ко всем организациям, расположен-
ным в зонах мероприятий программы «Моя 
улица», с предложением использовать коллек-

торную систему для прокладки всех необходи-
мых коммуникаций, чтобы в дальнейшем не 
прибегать к раскопкам на реконструирован-
ных и благоустроенных территориях, не пор-
тить такую красоту.

У нас с ОАО «ОЭК» уже был опыт взаимодей-
ствия, когда они воспользовались нашими 
действующими коллекторами в районе ул. 
Большая Дмитровка и проложили у нас комму-
никации. Ни для кого не секрет, что сегодня в 
Москве ограничено проведение земляных 
работ. А когда коммуникации находятся внутри 
коллектора, естественно, никаких подобных 
действий не требуется.

Помимо этого, мы проводим большую рабо-
ту по эстетике внешних объектов. Москва 
хорошеет и молодеет. И наши вентиляцион-
ные шахты меняют свой облик в соответствии 
с общим архитектурным замыслом улиц.

– ГУП «Москоллектор» ежедневно эксплуати-
рует 754 километра коллекторных сетей. Это 
самая протяженная коллекторная система в 
мире. На сегодняшний день суммарная длина 
коллекторных тоннелей превышает длину тон-
нелей московского метрополитена. Если все 
коммуникации, проложенные в коллекторах 
Москвы, вытянуть в одну линию, то она смо-
жет опоясать земной шар по параллели, на 
которой находятся: Севастополь, Милан, 
Торонто, Саппоро и Владивосток. Только в 
2015 году достроено и введено в эксплуата-

цию 6 коммуникационных коллекторов общей 
протяженностью 14 км 970 м: «Бескуднико-
во» – третий пусковой комплекс, «Никулино», 
«МГУ», «Первомайский», «Щербинка» – пер-
вый пусковой комплекс, «Чагино». Востребо-
вана ли на сегодняшний момент столь 
крупная коллекторная сеть и как быстро 
заполняются и окупаются новые объек-
ты?

– Действительно, коллекторы заполняются 
не быстро. В тех, что лежат в центре, уже дефи-
цит рабочего пространства. Что касается кол-
лекторов, удаленных от центральной части 
города, то, судя по опыту, заполняемость до 
проектных значений происходит в течение 
пяти лет от срока сдачи объекта в эксплуата-
цию.

– Яков Геннадьевич, Вы говорили о тех-
нических инновациях, но ведь есть и 
инновации управленческие?

– Мы отказались от частых бессмысленных 
совещаний. Сейчас в режиме он-лайн прихо-
дят все нужные справки, и я вижу, как подраз-
деления справляются с поставленными зада-

чами. С 2013 года ай-ти-технологии на нашем 
предприятии совершили качественный ска-
чок, переведя управленческие процессы и 
документооборот в виртуальное пространство. 
Таким образом, отпала необходимость посто-
янно дергать людей в рабочее время.

Создание Объединенной диспетчерской 
службы ГУП «Москоллектор» позволило оптими-
зировать процессы координации действий 
всех подразделений предприятия. Организа-
ция Управления по работе с потребителями 
позволяет добиться прозрачности во взаимо-
отношениях с предприятиями, имеющими 
прокладки коммуникаций в наших коллекто-
рах. Мы наладили процесс отсечения потреби-
телей-неплательщиков, отрегулировали пре-
тензионную работу.

– Подземные объекты – зона повышен-
ной опасности, а значит, не на последнем 
месте стоят вопросы охраны труда и здо-
ровья людей?

– Мы создали Службу охраны труда, которая 
включает Отдел охраны труда, Отдел промыш-
ленной безопасности, Отдел экологии. Многие 
руководители эксплуатационных подразделе-
ний даже просят, чтобы представитель этой 
Службы на постоянной основе был закреплен 
за эксплуатационным районом.

– Яков Геннадьевич, что бы Вы пожела-
ли коллективу в связи с Днем рождения 
предприятия?

– Во-первых, я хотел бы поздравить всех 
работников нашего предприятия с 27-летием 
Москоллектора и выразить им благодарность 
за напряженную работу на протяжении тех лет, 
что я возглавляю коллектив. Эта работа, пре-
жде всего, была направлена на преодоление 
«морального» кризиса. Мы добились того, что у 
нас очень здоровый коллектив, нацеленный 
на работу.

Ну и, конечно, желаю каждому здоровья, 
благополучия и успехов!
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Осень – не только пора дождей 
и сбора урожая, но и начало сезо-
на отраслевых выставок. Два зна-
чимых события этого ряда уже 
состоялись: ежегодный Урбан-
форум и выставка АВОК. В этом 
году ежегодный урбанистический 
форум был посвящен теме: 
«Москва как динамичный мегапо-
лис: практики гибкого управле-
ния». На два дня – 16 и 17 октября 
ЦВЗ – «Манеж» был разбит на 15 
выставочных пространств, в их 
числе – стенд Комплекса город-
ского хозяйства.

Перед пленарным заседанием, 
открывая форум, Мэр Москвы 
С.С. Собянин и министр строитель-
ства и жилищно-коммунального 
хозяйства М.А. Мень совершили 
обход экспозиции. Они познако-
мились с интерактивной инфор-
мационной экспозицией, которую 
на стенде Комплекса городского 
хозяйства продемонстрировала 
Кристина Титова, руководитель 
Службы по связям с общественно-
стью и СМИ Департамента топлив-
но-энергетического хозяйства сто-
лицы. В числе приглашенных 
Урбан-форум посетил генераль-
ный директор ГУП «Москоллектор» 
Я.Г. Ротмистров.

Энергосберегающие техноло-
гии, экономия ресурсов, энерго-
эффективность стали темами для 
обсуждения на 32-й ежегодной 
московской выставке «Москва – 
энергоэффективный город» 
(АВОК). П.А. Ливинский, руководи-
тель Департамента топливно-энер-
гетического хозяйства города 
Москвы, открыл выставку обхо-
дом стендов, где представители 
столичных департаментов и пре-
фектур, предприятий Москвы и 
регионов рассказывали о приме-
нении новых технологий и обору-
дования.

ГУП «Москоллектор» представил 
макет коммуникационного коллек-
тора, где наглядно продемонстри-
рованы возможности существен-

ной экономии электроэнергии при 
замене ламп накаливания на све-
тодиодное освещение в подзем-
ных объектах предприятия. Энер-
гопотребление светодиодов в 10 
раз меньше, срок службы дольше, 
уровень освещенности выше, а 
значит, и платить по счётчику пред-
приятию придется меньше.

Макет весьма понравился руко-
водителю Департамента, который 
обратился к присутствующим с 
призывом последовать примеру 

Москоллектора, так понятно пред-
ставившему практические дости-
жения в энергосбережении!

На торжественном открытии 
конференции П.А. Ливинский 
зачитал приветствие от Мэра 
Москвы Сергея Семеновича 
Собянина, от себя лично добавил: 
«Подобные выставки помогают в 
работе с потенциальными потре-
бителями – донести до них инфор-
мацию, популяризовать наши воз-
можности в направлении энергос-
бережения и энергоэффективно-
сти».

Особое внимание П.А. Ливин-
ский уделил реализации програм-
мы энергосбережения в много-
квартирных домах. Собственники 
квартир могут сами решить, уста-
навливать ли им энергосберегаю-
щее оборудование или нет. Зада-
ча энергетиков – рассказать, как 
оно работает, показать, где и как 
законно можно сэкономить. Ведь, 
установив в своём многоквартир-
ном доме автоматизированный 
узел управления (АУУ), можно эко-
номить на счёте за электроэнер-
гию до 30%. (фото 7362)

Следующая площадка для про-
работки тем энергоэффективно-
сти – Международный форум по 
энергосбережению, энергоэффек-
тивности и развитию энергетики 
ENES-2015, который состоится 
19–21 ноября 2015 года в Гости-
ном дворе.

Как важная и неотъемлемая 
составляющая Комплекса город-
ского хозяйства, ГУП «Москол-
лектор» провело ежегодные 
мероприятия по подготовке всех 
объектов и территорий предпри-
ятия к смене погодного сезона. 
На одной из баз Москоллектора, 

расположенной на улице Помор-
ской, к традиционным предзим-
ним хлопотам прибавилось еще 
одно событие – наконец-то разо-
брали старый авиационный 
ангар, занимавший значитель-
ную часть территории, и постро-
или вместо него компактные 
современные складские поме-
щения для хранения материаль-
ных запасов Аварийно-восста-
новительной службы (АВС) и 
Службы автотранспорта и меха-
низации (САиМ).

«Теперь тут у нас аккуратно, на 
полочках, лежат комплекты авто-
покрышек – резина новая, рези-
на бывшая в употреблении, лет-
ний и зимний комплекты, хра-
нятся машинные масла, аккуму-
ляторы как новые, так и отрабо-
танные, каски, профили метал-
лические, замки. Открытый 
павильон сделан для хранения 
навесных агрегатов трактора 

JCB, который используется не 
только для уборки снега на 
Поморской, но и на всех терри-
ториях ГУПа, и в городе в том 
числе», – проводит «экскурсию» 
Юрий Алексеевич Аникин, 
мастер автотранспортного участ-
ка.

К слову, пресс-служба Мэра и 
Правительства столицы сообщи-
ли средствам массовой инфор-
мации, что для уборки террито-
рии Москвы предстоящей зимой 
может быть привлечено более 
18 тысяч единиц дорожно-убо-
рочной, дорожно-ремонтной, 
специализированной и аварий-
ной техники одновременно, око-
ло 40 тысяч единиц средств 
малой механизации.

«Техническое обслуживание, 
особенно сезонное, у нас про-

ходит весь автотранспорт в обя-
зательном порядке. Особенно 
дизельные машины», – рассуж-
дает Ю.А. Аникин, проходя вдоль 
ряда стоящих на площадке авто-
мобилей.

С 2013 года постепенно авто-
парк в ГУПе был обновлен почти 
на 65%. В этом году он попол-
нился мусоровозом с бункером 
системы мульти-лифт марки Хён-
дай. Так что больших проблем с 

машинами на предприятии нет. 
В зимний период главное – обе-
спечить безопасность движения. 
Для этого своевременно здесь 
же, на Поморской, все автомо-
били «переобувают» в зимнюю 
резину. Происходит смена 
масел, фильтров, закупка неза-
мерзающей жидкости для сте-
клоочистителей как легковых, 
так и грузовых машин, словом 
все, что относится к зимнему 
обслуживанию. 

«Самое главное – это работа с 
личным составом, – говорит 
Юрий Алексеевич. – Здесь надо 
отдать должное работе инжене-
ра по безопасности движения, 
но и мы в свою очередь неустан-
но напоминаем водителям, что 
разность утренних и дневных 
температур делает дороги 
скользкими, поэтому актуально 
соблюдение скоростных режи-
мов». 

Как обычно, готовясь к пред-
стоящей зиме, на Поморской 
провели ревизию всех отопи-
тельных систем. Заместитель 
Мэра по вопросам ЖКХ и благо-
устройства П.П. Бирюков заявил 
в интервью телеканалу «Москва 
24», что в этом году без надоб-
ности дороги реагентом лишний 
раз поливать не станут, а только 
тогда, когда этого потребуют кли-
матические условия.

Он пожелал всем «…доброго 
зимнего периода без всяких 
катаклизмов и отключений, но с 
хорошей устойчивой зимней 
погодой». Как говорится: «Дай 
Бог!».

Специализированному предприятию по эксплуа-
тации коллекторного хозяйства ГУП «Москоллектор» 
в октябре исполнилось 27 лет. 2015 год для коллек-
торного хозяйства Москвы – особенный. 75 лет 
назад было принято решение о строительстве пер-
вого коллектора в подземном пространстве города. 
С тех пор длина всех коллекторных тоннелей превы-
сила 756 километров, и каждый год эта цифра ста-
новится все больше. Такой обширной коллекторной 
сети нет нигде в мире.

От души приветствую и поздравляю коллег-энер-
гетиков! Ваш добросовестный каждодневный труд 
в Комплексе городского хозяйства очень важен 
городу, организациям, предприятиям, жителям и 
гостям столицы. Я искренне рад, что конструктив-
ное взаимодействие с генеральным директором 
ГУП «Москоллектор» Яковом Геннадьевичем Ротми-
стровым, которому Распоряжением Правительства 
Москвы продлен срок действия трудового догово-
ра, продолжится в последующие пять лет. Желаю 
коллективу предприятия дальнейших производ-
ственных успехов!

Руководитель Департамента топливно-энергети-
ческого хозяйства города Москвы П.А. Ливинский

ГУП «Москоллектор» 
– предприятие 

энергоэффективного города

Доброго зимнего периода!

Поздравительное слово руководителя 
Департамента топливно-энергетического 

хозяйства П.А. Ливинского
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Сегодня вопрос противодействия терро-
ризму обретает особую актуальность на фоне 
накалившейся международной обстановки и 
экономического кризиса в стране. ГУП 
«Москоллектор» эксплуатирует свыше семи-
сот километров подземных объектов столи-
цы. Так что для оперативных подразделений 
нашего предприятия необходимость постоян-
ной готовности к пресечению противоправ-
ных устремлений к коммуникационным кол-
лекторам – элемент повседневной работы.

Навыки оперативного персонала ГУП 
«Москоллектор» по противодействию попыт-
кам проникновения посторонних лиц на объ-
екты предприятия отрабатываются на специ-
альных плановых тренировках в тесном вза-
имодействии с подразделениями МВД адми-
нистративных районов города, где распола-
гаются наши подземные сооружения.

Так, 27 октября на территории Северо-Вос-
точного административного округа в комму-
никационном коллекторе «Подстанция Забо-
лотье» состоялась совместная с УВД по СВАО 
ГУ МВД России по городу Москве трениров-
ка по обеспечению безопасности коммуни-
кационных коллекторов и противодействию 
терроризму. 

Поскольку отрабатывалась тема задержания 
нарушителей при незаконном проникновении 
в коммуникационный коллектор, двое сотруд-
ников эксплуатационного подразделения 
выполняли роль статистов. Ровно в 10.00 руко-
водитель тренировки – начальник Службы кон-
троля ГУП «Москоллектор» А.Е. Гурнов дал сиг-
нал «нарушителям» проникнуть в коллектор на 
пикете 66 и двигаться в сторону пикета 143. 

Все участники тренировки: диспетчер рай-
онного диспетчерского пункта, оперативное 
отделение Службы Контроля «Поморская» ГУП 
«Москоллектор», два наряда полиции Отдела 
МВД России «Северный» УВД по СВАО ГУ МВД 
России по г. Москве, техник коммуникацион-
ного коллектора «Подстанция Заболотье», 
начальник участка и дежурное звено эксплуа-
тационного подразделения отрабатывали так-
тику совместных действий по задержанию 
незаконно проникших на объект людей.

Легенда учений: «23 октября в 7:00 прои-
зошли технологические нарушения на ТЭЦ-20 
и сразу на трех подстанциях: 110кВ "Семе-
новская", 110кВ "Вернадская" и 35 кВ "Мол-
чаново". Котлы ТЭЦ были переведены с при-
родного газа на резервное топливо – мазут, 
резко снизилась тепловая и электрическая 
нагрузка. Без электричества остались более 
18 тысяч человек в Западном, Юго-Запад-
ном, Троицком и Новомосковском округах 
Москвы».

По тревоге были мобилизованы аварийно-
восстановительные бригады, создан опера-
тивный штаб по обеспечению безопасности 
электроснабжения.

«От того, как мы сегодня пройдем заданный 
учениями план, будет зависеть готовность 
наших служб к возникновению тех или иных 
ситуаций в отопительном сезоне. Энергетиче-
ское хозяйство подготовлено к зиме хорошо. 
Но застраховаться от чрезвычайных ситуаций 
нельзя, к ним надо быть готовыми», – отметил 
руководитель учений, глава Департамента 
топливно-энергетического хозяйства города 
Москвы Павел Анатольевич Ливинский.

Одна из главных задач командно-штабных 
учений – отработка взаимодействия диспет-

черского и оперативного персонала энергети-
ческих компаний Москвы и Московской обла-
сти, муниципальных организаций, территори-
альных органов исполнительной власти, служб 
городского хозяйства, ГУ МЧС по Москве при 
ликвидации технологических нарушений в 
условиях низких температур наружного воз-
духа в осенне-зимний период.

В соответствии со сценарием учений, почти 
полуторакилометровый коллектор «Библиоте-
ка МГУ», который находится в эксплуатацион-
ной ответственности ГУП «Москоллектор», был 
с самого утра обесточен в связи с технологи-
ческими нарушениями на подстанции 110кВ 
«Вернадская». «Благодаря своевременным 
действиям оперативного и оперативно-
ремонтного персонала, электроснабжение 
восстановили по временной схеме в строго 
установленный интервал времени. По мере 
устранения нарушений на подстанции "Вер-
надская" в коллекторе "Библиотека МГУ" элек-
троснабжение было восстановлено по посто-
янной схеме», – прокомментировал ситуацию 
заместитель главного инженера ГУП «Москол-
лектор» по оперативному регулированию – 
начальник Объединенной диспетчерской 
службы С.И. Чеглаков.

ГУП «Москоллектор» занимается 
как эксплуатацией имеющихся на 
балансе предприятия коммуникаци-
онных коллекторов столицы, так и 
строительством новых подземных 
объектов. В связи с многоплановой 
деятельностью в структуре предпри-
ятия был необходим отдел, который 
определял бы всю его техническую 
политику. Поэтому вскоре за созда-
нием Москоллектора как специали-
зированного предприятия по эксплу-
атации коммуникационных коллек-
торов последовала организация 
такого подразделения.

1 октября 1990 года в целях 
выработки единой технической 
политики и решения вопросов пере-
вооружения коллекторного хозяй-
ства на базе Технического отдела с 
привлечением возможностей Служ-
бы газовой защиты была создана 
Служба технического развития кол-
лекторов (СТРК). Вся разработка 
необходимой технической докумен-
тации, начиная от подготовки техни-
ческих условий на прокладку комму-
никаций потребителей до согласова-

ния проектов на строительство 
новых объектов, – основа деятель-
ности специалистов СТРК.

«Сегодня идет активное проектиро-
вание таких объектов, как кабель-
ные коллекторы от подстанций: 
"Белорусская", "Мещанская", "Пре-
сня" и "Бутово", – говорит временно 
исполняющий обязанности началь-
ника СТРК Сергей Арефьев. – Очень 
важно, чтобы при разработке проек-
та соблюдались все требования, 
которые предписаны строительными 
правилами и нормами, принятыми в 
Москве и закрепленными в соответ-
ствующих руководящих документах».

Сектор технического надзора СТРК 
следит за претворением строитель-
ного проекта в жизнь от первого 
взмаха ковша экскаватора до сдачи 
объекта в эксплуатацию. Москва раз-
вивается и функционирует как живой 
организм. И частенько в проектном 
решении невозможно учесть все 
заранее. Даже «поведение» грунтов 
во время щитовой проходки. Напри-
мер, проекты коллекторов «Бескудни-
ково», «Ваганьковский» неоднократ-
но корректировались в процессе 
строительства. Это было связано с 
тяжелыми гидрогеологическими 
условиями. Приходилось применять 
специальные технологии.

СТРК будет востребован даже в 
том случае, если, выполнив всю 
инвестиционную программу, ГУП 
«Москоллектор» перестанет строить 

новые подземные объекты. «У нас 
много потребителей, которым требу-
ется как монтаж, так и демонтаж 
различных коммуникаций. Сейчас 
ускоренными темпами город рекон-
струирует магистрали. В связи с 
этим приходится делать перекладки 
коммуникаций, переустройство кол-
лекторов. Это нормальная практика 
на сегодняшний день», – говорит 
Сергей Арефьев.

Множество технических вопросов 
возникает в процессе эксплуатации 
уже имеющихся у предприятия соо-
ружений, требуется согласование 
проектно-сметной документации на 
реконструкцию и техническое пере-
вооружение, контроль за правиль-
ностью оформления документации 
на проведение ремонтных и других 
видов работ в охранной зоне кол-
лекторов и в сооружениях предпри-
ятия. Так что работа в Служб1е тех-
нического развития коллекторов – 
разнообразная и интересная.

«За двадцать пять лет "жизни" 
состав СТРК неоднократно менялся, 

но есть верные Службе сотрудники, 
работающие с начала двухтысячных 
годов, – отметила начальник Служ-
бы технического развития коллекто-
ров Татьяна Гордюшина. – Это веду-
щие инженеры Плужников В.Н. и 
Кулькова В.В. (работают с 2000 
года), главный специалист Шишкин 
В.В. (работает с 2005 года), веду-
щий инженер Кялячене И.А. (рабо-
тает с 2003 года). Бывшие сотрудни-
ки СТРК, вышедшие на заслужен-
ный отдых, не забывают про ГУП 
"Москоллектор" и поддерживают 
связь с подразделением».

Проработав в ГУП «Москоллектор» 
девять лет, Татьяна в 2011 году воз-
главила Службу технического разви-
тия коллекторов. Сейчас, находясь в 
отпуске по уходу за ребенком, она 
постоянно «держит руку на пульсе» и, 
поздравляя сотрудников с юбилей-
ной датой – 25-летием работы 
СТРК, – желает всем дальнейшей 
успешной и плодотворной работы.

У Службы технического развития 
коллекторов благородная задача: 

чтобы все коллекторы были в 
сохранности и отвечали высоким 
техническим требованиям совре-
менности», – говорит Татьяна.

Присоединяется к поздравлениям 
Татьяны Гордюшиной и временно 
заменяющий ее Сергей Арефьев: 
«Сотрудников СТРК я знал и тесно 
работал вместе с ними на своей 
предыдущей должности помощника 
главного инженера предприятия. 
Это высокопрофессиональный пер-
сонал, с которым легко найти общий 
язык. Сейчас мы вместе продолжа-
ем развиваться, и я надеюсь, что по 
возвращении Татьяне достанется 
подразделение, которое продвину-
лось в своих профессиональных 
знаниях и умении принимать своев-
ременные и адекватные решения. 
Хотелось бы верить, что мой вклад в 
реализацию поставленных руковод-
ством задач окажется полезен. От 
всей души поздравляю коллектив 
Службы технического развития кол-
лекторов с четверть вековым юби-
леем и желаю дальнейших профес-
сиональных свершений!».

Противодейс твие терроризму – 
актуальная задача нашего времени

ГУП «Москоллектор» – участник масштабных 
командно-штабных учений энергетиков

Профессионально грамотная техническая политика – 
основа успешной деятельности предприятия

Издание Государственного унитарного Предприятия города Москвы по эксплуатации коммуникационных коллекторов «Москоллектор»
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Предприятие в интересах надежного жиз-
необеспечения столицы принимает меры к 
повышению мотивации персонала на 
высокопрофессиональный труд. Действен-
ные рычаги: повышение в должности, при-
своение очередного квалификационного 
разряда и увеличение уровня оплаты труда.

Как гласит известная поговорка, «поне-
дельник – день тяжелый»! А для сотрудников 
ГУП «Москоллектор», которые пришли сда-
вать квалификационный экзамен, поне-
дельник 19 октября оказался еще и волни-
тельным: ведь, чтобы повысить свой разряд 
или профессиональную категорию, необхо-
димо доказать, что уровень знаний и уме-
ний соответствует той ступени, на которую 
претендуешь.

Возглавивший комиссию по аттестации 
производственно-технического персонала 
предприятия первый заместитель генераль-
ного директора ГУП «Москоллектор» С.М. 

Федотов, а также члены комиссии: замести-
тель главного инженера по оперативному 
регулированию – начальник ОДС С.И. Чегла-
ков, заместитель главного инженера по экс-
плуатации К.В. Назаров, заместитель глав-
ного инженера по эксплуатации теплоэнер-
гетического хозяйства П.В. Илларионов, 
председатель профсоюзного комитета Н.В. 
Приходько терпеливо и внимательно выслу-
шивали не только каждого кандидата, но и 
представителя подразделения, рекомендо-
вавшего его.

Билеты для проведения проверки знаний 
были заранее разработаны по каждой 
рабочей профессии. В них содержались 
вопросы как узкоспециального профиля, 
связанные с исполняемыми ежедневно 
рабочими обязанностями, так и вопросы 
по охране труда, устройству подземных объ-
ектов и специфике деятельности предприя-
тия. Несмотря на то, что комиссия состояла 
из представителей ГУП «Москоллектор» 
(казалось бы – «все свои!»), к оценке про-
фессиональных знаний претендентов чле-
ны комиссии отнеслись очень ответственно 
и взыскательно.

Техникам коммуникационного коллекто-
ра: Новиковой Татьяне Викторовне (РЭК-3), 
Капитоновой Елене Леонидовне (РЭК-4), 
Яцив Светлане Анатольевне (РЭК-5) удалось 
подтвердить объективность своих «притяза-
ний» на повышение в должности до техника 
2 категории. Электросварщик ручной свар-

ки 4 разряда РЭК-2 Хренов Михаил Петро-
вич получит 5 разряд. Показали хорошее 
владение теоретическими знаниями и про-
фессиональную подготовленность: Матвеев 
Константин Григорьевич – старший мастер 
РЭК-4, Воронин Александр Михайлович – 
энергетик СГЭ, Клубников Александр Алек-
сандрович – инспектор Службы контроля.

За три дня работы аттестационной комис-
сии было заслушано 45 работников, 33 из 
которых успешно прошли испытание, 12 
направлены на повторную аттестацию, 
которая пройдет через полгода.

По результатам аттестации приказом 
генерального директора ГУП «Москоллектор» 
Я.Г. Ротмистрова всем успешно прошед-
шим будет повышен уровень оплаты труда. 
В этот раз достигли поставленной цели не 
все претенденты. Некоторым не хватило 
знаний и профессионального опыта. А зна-
чит – есть над чем работать дальше!

4 ноября – День народного единства

Не только словом, но и увеличением зарплаты: 
аттестация производственного персонала

19-20 октября и 2 ноября в ГУП «Москоллектор» прошла внеочередная профессиональная аттестация производственного персонала


